

Los Debates

AÑO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1654

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 13 de Septiembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EL BUEN CAMINO

Respecto si no quiero discutir en sesión secreta, mis palabras no han tenido el alcance que S. S. ha podido suponer. Me he referido solo á que yo deseo decirselo al país para que sepa quién tiene la culpa de lo ocurrido, á fin de que no se imputen al Ejército y á la Armada todas estas responsabilidades que hoy se les quieren exigir. Y como en una discusión secreta, con un Gobierno que tiene mayoría y que ha traído con el sufragio universal los representantes que ha querido, como inútil es también pensar en exigirle responsabilidades, porque no hay quien se las exija, cosa que se vé y se comprende demasiado con la dictadura que está ejerciendo el Gobierno y la actitud de distintos hombres del mismo partido, por eso aquí ya no queda más recurso sino que los hombres honrados que no quieran seguir por ese camino procuren á toda costa salir de él, agrupándose en torno de un pensamiento común, inspirado en los altos intereses de la Patria.

(El general Weyler en la sesión de ayer.)

Estas palabras del general Weyler son lo único práctico que salió de las borrascosas sesiones de ayer.

Se dice que la opinión no se interesa por la vida parlamentaria y es verdad. Pero ello debe ser atribuido á que no solamente están harto desacreditadas esas funciones, sino también á que ahora mismo, en medio de tantos desastres, nadie se cuida de todo aquello que pudiera evitar su repetición en lo porvenir.

Como si esto no fuese un estado social lamentable en que todos los hombres políticos tienen una indiscutible culpa, todo se nos vuelve hablar de responsabilidades por lo pasado, cuando lo único que desea el país es una garantía de enmienda para lo futuro. Un camino para lograrla puede ser esta invitación del general Weyler á la alianza y unión, bajo un sólo pensamiento, de todos los hombres honrados.

¿No es costumbre que en todos los casos graves para la vida de una po-

blación se reúnan los vecinos honrados, ya para la defensa común, si se trata de algún atentado por las armas, ya para el ejercicio de la caridad, si se trata de una epidemia ú otra calamidad análoga? Pues algo semejante hay que hacer ahora en toda la nación.

El general Weyler, con la sobriedad elocuente del soldado, no ha empleado más que dos palabras: «hombres honrados», porque en ellas se contiene todo lo que no está manchado por el desastre.

La honra no consiste solamente en no haber estado en presidio, ni en no llevar adornada la frente por extravíos conyugales, ni en responder con un tiro á una mirada torcida. La honra consiste principalmente en tener conciencia de lo que se debe hacer y en hacerlo con estricta sujeción á sus deberes. Por esto no pierde la honra sólo el político que se lucra por el cohecho, sino también y más gravemente el político que solo tiene conciencia de su medro y comodidad; el que no siente por encima de todas las cosas el interés del país; el que antes de administrarlo no procura conocerlo y sujetar á él todos sus actos y pensamientos.

Hombres honrados son, pues, los políticos y periodistas que quieren aplicar la conciencia á lo que hoy sólo tratan por el estómago ó, á lo sumo, por la fantasía, y los ciudadanos que en vez de esperarlo todo de los Gobiernos se decidan á hacerlo de propia cuenta con los medios apropiados á cada caso.

El general Weyler procedió muy bien rechazando con energía las acusaciones al Ejército de Cuba, que no ha hecho más en defensa de la Patria que lo que no pudo estorbar la política del Sr. Moret; procedió muy bien despreciando las críticas insustanciales de Amblard, uno de los causantes del desastre, y los sofismas jurídicos del ministro de Ultramar; pero lo que mejor nos parece de sus palabras de ayer en esa invitación que hemos reproducido á la cabeza del presente comentario.

De (El Nacional).

Contra los sombreros DE LAS SEÑORAS

Malo, malo, malo.

La Iglesia ha tomado cartas en el asunto, dándose la coincidencia de

que al propio tiempo el prefecto de policía de París y el Sr. Obispo de Salamanca hayan hecho, el primero indicaciones para que las señoras vayan al teatro sin sombrero, y el segundo para que no entren en los templos con semejante adorno.

Dice así el prefecto de París:

«Queda prohibido perturbar las representaciones é impedir que los espectadores vean y oigan el espectáculo de cualesquier manera que sea. Para conseguirlo, los directores de los teatros podrán señalar las localidades en las cuales se prohíbe á las señoras el uso de sombreros.»

El Sr. Obispo de Salamanca ha dictado, con fecha 30 de Agosto último, una circular recordando el deber que tienen las mujeres de cubrirse la cabeza.

Y con este motivo, el ilustrado Prelado se declara partidario de la mantilla, abominando de ese conjunto de trapos, flores, animales y plantas colocados sobre un armazón, pequeño ó grande, según la moda; de fulleo, punto ó paja, según la estación, llamado sombrero, aunque pocas veces sirve para hacer sombra.

Al hablar del abuso introducido por las señoras, sustituyendo el sombrero á la mantilla para asistir á las funciones religiosas, dice la circular:

«Y Nos también, en varias ocasiones, mayormente en las Visitas Pastorales, hemos hablado acerca de este asunto, sobre el que volvemos á insistir hoy, invitando á las piadosas señoras de nuestra diócesis á que no den preferencia sobre una prenda tan simpática y tan española como lo es la mantilla, á esa otra prenda que, con varias transformaciones, ha importado una moda frívola, poco castiza y no muy cristiana.

Regiones hay en España en que aun se usa la mantilla no solo para ir al templo, sino para todo acto que denote seriedad ó respeto, y aun para salir de paseo.

Por lo cual ordenamos á los señores párrocos y sacerdotes hagan entender á sus feligreses el espíritu de esta circular, indicándoles que, á no haber motivo razonable y urgente que lo justifique, y procurando siempre no causar molestia al hacer esta notificación, no admitirán á la mesa eucarística á señora ó joven alguna que no se acerque con mantilla á la cabeza á recibir al Señor.

Y por lo que hace á las demás funciones religiosas, y en general al mo-

do de presentarse aquéllas en el templo, que no lo verifiquen ataviadas en la forma que pudieran hacerlo para asistir á un espectáculo profano ó mundanal.»

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Sorpresa de la guarnición francesa de La Bisbal.—14 de Septiembre de 1810.

Con el propósito de caer sobre algunos puestos de la cabeza en Cataluña, el infatigable general D. Enrique O'Donnell salió de Tarragona el 10 de Septiembre de 1810, y puesto al frente de la división Campoverde en Villafranca, recorrió Esparraguera, donde dejó algunas fuerzas, San Cugat, Mataró y Pineda. Desde este punto envió contra San Feliu de Guixols y Palamós al brigadier D. Honorato de Fleyres con dos batallones y 60 ginetes, y después de haber adquirido algunas noticias acerca del enemigo, marchó con el resto de la división á Tordera, y en este punto, al amanecer del día 14, adelantóse O'Donnell con el regimiento de caballería de «Numancia», 60 húsares y 100 infantes á las demás fuerzas y acelerando la marcha todo lo que les fue posible, recorrieron la distancia que media entre Tordera y La Bisbal, y con tal rapidez y sigilo entraron en este pueblo, que, no obstante ser de día sorprendieron é hicieron prisioneras á las patrullas de coraceros, más 130 hombres que iban á reforzarlas.

El general Shwartz, gobernador militar de La Bisbal, y todos sus soldados que en los primeros momentos no cayeron prisioneros, se refugiaron en el castillo; pero debido á la llegada de Campoverde con más fuerza, no pudieron hacer la resistencia que pretendían, y en la noche de aquel mismo día capitularon, quedando prisioneros de los españoles 1.200 franceses, entre ellos el general Schwartz y 60 jefes y oficiales.

O'Donnell, al reconocer por sí mismo el fuerte cuando en él estaban encerrados los imperiales, recibió una grave herida de bala en la pierna derecha, la que no le impidió, á pesar de su gravedad, seguir al frente de

sus tropas hasta que el enemigo se rindió.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA Elecciones

El resultado de la elección del domingo último es muy dudoso á la hora de entrar en prensa este número.

De los datos recibidos de los pueblos del distrito, nuestro candidato Sr. Pedrola ocupa el tercer lugar, pero faltan noticias de muchas secciones.

No nos hacemos ilusiones respecto al resultado, pues se pregona á los cuatro vientos que se cuenta por nuestros adversarios con varias actas en blanco.

Mañana nos ocuparemos de este asunto con más extensión, ya que se habrán recibido todos los datos.

Otra víctima

De nuevo la feroz secta anarquista, que tantas y tan preciosas vidas tiene sobre su conciencia, ha dado una prueba más de su actividad criminal. La emperatriz de Austria ha ante la vista de tantos muertos, nuestras heridas apenas cicatrizadas parece que se abren de nuevo; ante los recientes crímenes del anarquismo, la voz universal protesta de que tales medios se empleen hipócritamente para procurar la redención del hombre.

Y en esta ocasión la vileza, la cobardía de los que su desesperación ponen al servicio de una política infame, adquiere mayores proporciones por haber sido una dama, y una dama virtuosísima, la víctima inmolada en aras de una utopía.

No se comprende como el hombre llega al grado de perversión que demuestra el asesinato cometido en Ginebra. Atacar, herir, matar á una señora indefensa, anciana, que ha consagrado su vida á las prácticas de la caridad privada y del bien general, protegida solo por la aureola de la virtud que ha conquistado en su vida ejemplar, supone una villanía contra la que no puede hallarse la menor disculpa ni la más insignificante defensa.

La emperatriz de Austria, á quien solo le faltaba la muerte que ha tenido para la completa coronación de su labor en el mundo, era querida y respetada aún por los más encarnizados enemigos de su marido y de su trono. Sus bondades, su talento y sus virtudes le habían conquistado generales simpatías, y si su trágica muerte es llorada y sentida por todos á los que favoreció con sus dones y protegió con su influencia, el coro de alabanzas que recibirá será la más elocuente consideración del proceder del vil asesino, que por triste coincidencia

es paisano del matador de Cánovas del Castillo.

La nueva víctima del anarquismo era conocida en Barcelona. No hace mucho visitó aquella capital, dejando á su paso sembradas las simpatías que hoy tributan á su memoria el elogio merecido.

Con toda el alma protestamos contra tan criminal atentado, al propio tiempo que llevamos nuestras oraciones al cielo por el alma de la augusta víctima, y nuestro más sentido pésame á los piés de S. M. la Reina Regente, sobrina de S. M. imperial.

Dicen de Santander:

«Cuando tanto escasea el oro, no deja de ser curioso que al dragar á la entrada de la dársena vieja estos días hayan salido entre el fango algunas onzas de oro, moneda poco corriente y aún de muchos desconocida.

La noticia del hallazgo ha excitado la curiosidad de muchos, que revuelven el fango ávidos de hallar lo que pocos logran.»

Desde hace algunos días hállase en Tortosa nuestro distinguido amigo y paisano el ex-Alcalde de Barcelona Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió, á quien deseamos feliz estancia en su ciudad natal.

La Compañía de Caminos de hierro del Norte ha dispuesto que, con toda urgencia, se conviertan en coches-hospitales algunos de tercera clase, en cada uno de los cuales se instalarán doce camas con el fin de conducir á los repatriados que lleguen

Ayer, á las dos de la madrugada, una mujer habitante en la Travesía de San Luis, detrás del «Casino de Artesanos», dió á luz, después de un parto laborioso, tres niños, uno de los cuales carecía en absoluto de la bóveda craneana, teniendo por lo tanto el cerebro al descubierto, á pesar de lo cual vive aun al escribir estas líneas y ha llorado varias veces. Este fenómeno, cuyo aspecto es verdaderamente extraño, tiene, además de lo dicho, los ojos abultados, pero sin rudimentos siquiera de cornea.

La pobre madre de estos desgraciados seres no sólo ha tenido que sufrir los dolores que acompañan á un parto de tal índole, si que también los producidos por la extracción de una masa carnosa tumoral del interior de la matriz, operación llevada á cabo con feliz éxito por nuestro amigo el acreditado médico D. Juan José Cucala, auxiliado de la inteligente comadrona doña Rosa Verge.

Ha sido preso y encerrado en el Castillo de la Cabaña, de la Habana, el Sr. Domingo Blanco, corresponsal de *El Imparcial*, de Madrid, á consecuencia de una carta que publicó en dicho periódico.

Sentimos el percance ocurrido á nuestro compañero en la prensa, no dudando que su libertad será un hecho en plazo breve.

Los trabajos regionalistas que se practican en Barcelona se hallan muy adelantados.

La memoria que se redactará para solicitar del Gobierno la descentralización administrativa de Cataluña

está terminada, y dicese que D. Manuel Girona la ha presentado ya al Sr. Sagasta.

Parece que la cantidad que Cataluña ofrece para administrarse por sí misma asciende á veinte millones de pesetas.

El juez de primera instancia de esta ciudad publica la sentencia dictada en méritos del juicio declarativo de mayor cuantía seguido contra Maria Puell Povill y otros.

El mismo juzgado saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Ulldecona, propiedad de Raimundo Torres Muñoz.

De Puerto Rico ha sido herido un oficial yanqui á consecuencia de una pedrada recibida cuando se dirigía á la Capitanía general llevando un comunicado de la comisión norteamericana que ha de estudiar la forma en que debe realizarse la evacuación de la pequeña Antilla.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad, donde ha revisado las fuerzas de su mando, á nuestro distinguido amigo el bizarro teniente coronel de Albuera, D. Andrés Gil, quien regresó ayer en el exprés á la capital.

Ha sido retirado en el Congreso el dictámen sobre la proposición de implantar el servicio militar obligatorio.

El premio mayor del último sorteo de la Lotería nacional ha correspondido á Valencia, habiéndose repartido entre mucha gente pobre. jeres de vida arrau, que naban en el barrio de pescadores, habiendo dado participacion á varias amigas.

La noticia circuló con gran rapidez, promoviéndose un gran tumulto en el barrio.

Algunas mujeres arrojaban á la calle muebles y cacharros, produciendo tal escándalo, que fué precisa la intervencion de las autoridades para restablecer el orden.

Los agraciados pasaron la tarde en las tabernas de aquel barrio, bebiendo y bailando.

Otro de los décimos lo poseen los camareros del Hotel de las cuatro Naciones.

Otro un barbero de la plaza de Mosen Sorell, y los cinco restantes se hallan distribuidos entre algunos comerciantes del Grao y Cabañal, que han dado bastantes participaciones á sus amigos y parroquianos.

Ayer, durante todo el día permaneció entoldado el firmamento, regalándonos por la mañana las nubes una lijera llovizna, que apenas regó nuestras calles y las carreteras afluyentes á esta ciudad, que, dicho sea de paso, necesitan un buen remiendo.

En breve llegarán á la Coruña dos vapores con tropas negras que forman un regimiento de 1.500 plazas, con su banda de cornetas y escuadra de gastadores.

El general Toral se negaba á embarcar dichas tropas para la Península, pero los yankees han exigido la salida en vista de que son repatriados los voluntarios afectos á España.

Ignórase el destino que dará el Gobierno á dicho regimiento.

Variadísimo é interesante

por sus originales de actualidad, así como por sus plantas artísticas y literarias, es el número de esta semana de *Blanco y Negro*, cuyo sumario es el siguiente:

De regreso, portada de Urcullú; *Felipe II*, por Reparaz, con dibujos de Blanco Coris; *Arcadia Moderna*, dibujo de Huertas; *Hero y Leandro*, poesía de Ruiz Martinez, ilustrada por Mendez Bringa; *Hortelanos*, por Alvarez Sala; *Revista de la semana*, por Xaudaró; *Desde Lucerna*, interesante carta con retratos carlistas; *Gotas amargas*, por Royo; *Noticias frescas*, por Jackson Veyan; *La repatriación*, información fotográfica de Santander, Vigo, Coruña y Madrid; *Amores ridiculos*, por Luis Taboada y Navarrete; *Las mañanas del Retiro*, por Cecilio Pla; chascarrillos y pasatiempos ilustrados en la *Mesa revuelta*.

De venta en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

En Frumales (Segovia) se han encontrado, al construirse una bodega, tres sepulturas antiquísimas y encerrados en ellas varios esqueletos humanos de grandes dimensiones y en perfecto estado de conservación.

Ha llamado mucho la atención este hallazgo, y más todavía el estado en que los esqueletos se hallaban.

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico titular del pueblo de Ager, dotada con el haber anual de 100 pesetas.

Nada, como si dijéramos, una Canonjía.

En la acreditada librería de nuestro particular amigo D. José M. Bernis se venden los libretos de las aplaudidas zarzuelas *La Viejecita*, *La Revoltosa*, *La Marcha de Cádiz*, *Las Bravias* y otras.

Se ha dirigido al ministro de Marina una instancia solicitando que se declare exento de derechos el bacalao cogido en mar libre ó introducido en España por buques españoles; así como los productos que de dicho pescado se obtengan, con la sal necesaria para su conservación.

En Cádiz es esperado en breve el almirante Cervera.

Desembarcará en Gibraltar é irá á Cádiz inmediatamente.

Se han nombrado las comisiones de todos los cuerpos de la Armada que han de recibir á D. Pascual.

Varios marinos han pedido permiso al Gobierno para marchar á Gibraltar á fin de ver más pronto al prisionero de los norteamericanos.

En San Fernando tratan los individuos de la Armada de hacer un acto resonante.

Los periódicos de Cádiz dan cuenta de los acuerdos que han tomado para recibir al ex-jefe de la escuadra derrotada.

Referente á lo que debe hacerse cuando llegue allí el almirante Cervera, las opiniones se hallan muy divididas.

El Gobierno italiano, según se asegura, ha dirigido una nota al Gobierno de Rusia, prometiendo que se adherirá al Congreso de la Paz.

Calzado á medida Zapatería de Moreso.

Se ha recibido ya en el Colegio Notarial de Barcelona la orden de publicar las convocatorias de notarias vacantes de esta Audiencia.

Por el turno de oposición han de proveerse las siguientes: Barcelona, por defunción del señor Soler y Pla; Gerona, Figueras, Granollers, Villafranca del Panadés, Viella, Palafrugell, Horta, Orgañá y Esterri de Aneo. Por concurso: Lérida, Villafranca del Panadés, Falset y Granadella. Por traslación: Gerona, Berga, Santa Coloma de Queralt y San Celoni.

Se dice que en la nueva demarcación que se está ultimando serán suprimidas las notarias de Maslloréns, La Selva, San Felio de Codinas y una de Montblanch.

En cambio parece que se aumentarán las notarias de Barcelona y Sabadell.

La provisión de las notarias por oposición no podrá efectuarse probablemente hasta primeros del nuevo año, porque en Noviembre ha de verificarse la elección de la mitad de la Junta directiva.

El Gobierno francés ha ordenado á las autoridades de departamentos fronterizos con España que hagan internar sin remisión á cuantos desertores españoles permanezcan en aquellas zonas.

También se ha ordenado que sean inmediatamente internados los numerosos jóvenes procedentes de España que pasan las fronteras para librarse de la quinta de 100.000 hombres.

La comisión de la paz parece que pedirá que España satisfaga una indemnización de 20.000.000 de dólares por los perjuicios causados á los súbditos yanquis en Cuba durante la guerra.

En cambio los Estados Unidos pagarán á España una indemnización análoga por violaciones á las leyes de la neutralidad durante la guerra, realizadas al apresar buques españoles en aguas de las Antillas.

Dice un periódico malagueño que en la fundición de Caro hermanos, de Linares, se construye una pieza que servirá al Sr. Daza para las pruebas del toxiro de su invención.

Con objeto de que todos los individuos del cupo de Filipinas, procedentes del reemplazo de 1897 tengan destino en los batallones expedicionarios á aquel Archipiélago, que se encuentran actualmente en la segunda región, se ha dispuesto se incorporen á estas unidades los que se hallan en calidad de agregados á los batallones de Africa números 2 y 3. Para llevar á cabo esto, el capitán general del segundo Cuerpo dirá al comandante general de Ceuta los puntos á que deben dirigirse los individuos citados. Estos llevarán todas las prendas de vestir y corraje color avellana y recibirán el armamento en los Cuerpos á que deban incorporarse.

En los siete primeros meses del corriente año se exportaron á

Francia 31.150.181 kilogramos de naranjas, y á otros países 96.025.993.

La «Gaceta» publica una R. O. de Estado disponiendo que la corte vista 21 días de luto por la muerte de la Emperatriz de Austria.

Se ha confirmado, en definitiva, el señalamiento provisional de haber pasivo que se hizo al guardia civil José Pellisa Oriol, al expedírsele el retiro para Benisanet, asignándosele 22'50 pesetas mensuales, que por sus años de servicio le corresponden.

En un pueblo de la provincia de Zamora ha sido hallado entre los escombros de una casa incendiada un lingote de oro de más de tres libras de peso, formado por monedas de oro acuñadas.

Un soldado que hace algún tiempo regresó de Cuba, encontrando á sus padres en la mayor miseria, les entregó 1.000 duros, escondiendo 3.000 más.

A los pocos meses de regresar de Ultramar falleció el soldado sin dar cuenta á ningun individuo de la familia de que poseyese escondida tal cantidad, que ahora ha aparecido, como hemos dicho.

Un astrónomo ha hecho los siguientes pronósticos atmosféricos sobre el mes de Septiembre:

«Comienza con días nublados en Norte, haciéndose pavorosos en el último tercio por la repetición de las tronadas, acompañadas de piedra, precedidas en Aragon de viento récio.

Los días 4, 6, 16 y 23 estarán sujetos al bochorno.

Al finalizar el mes, las lluvias y el frío se hacen generales, y así como al mes próximo estarán contentos los labradores por las buenas condiciones de la sementera, el actual será tan desastroso como...»

La prensa de Galicia publica algunos detalles de un desgraciado suceso ocurrido en Ventosa (Coruña).

Al ir á viaticar á una tia del perito de aquella población D. Vicente Rey, una vez que llegó la comitiva á la casa de la enferma, tanta era la gente que acompañaba al Santo Viático, que el piso de la habitación se hundió.

A los gritos acudieron otras personas que se hallaban en lugar inmediato al en que esto sucedió.

Al entrar, todo era un montón de gente que estaba una sobre otra.

La moribunda y los muebles cayeron sobre el ganado que habia en una cuadra que se comunica con la habitación de la enferma.

Los bueyes comenzaron á embestir y por milagro no hubo desgracias.

Al sacerdote, Sr. Sueiro, le cogieron cuando iba por el aire, dos mujeres, quedando sostenido en el hueco de una ventana, donde pudo hacer pié.

A consecuencia de lo ocurrido en Ventosa resultaron muchos heridos.

¿QUÉ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala garantiza la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario, no cobrará honorarios. Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios (v. Puente.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Causa señalada para la presente semana:

Día 17.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa, delito lesiones contra J. A. M.; ponente, señor Soler; abogado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Elías.

FALLOS

En la sección primera se han dictado, durante la última semana, los siguientes:

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de estafa contra José Marsal Rovira, ha recaído fallo absolutorio.

En la procedente del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Ramon Queral, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Y de conformidad:

En causa del expresado Juzgado por el delito de hurto contra José Valdeperes, le ha sido impuesta la multa de 125 pesetas.

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Nacimientos.—Carlos Subirats Povill, Cinta Valdeperes Curto, Manuel Macías Barberá, Pilar Tomás.

Defunciones.—Leonor Bonet Abanach.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

11 Septiembre de 1898.

Los yankees y los tagalos

En Nueva York se ha recibido un telegrama de Manila dando cuenta de que las relaciones entre los tagalos y los norteamericanos son cada día más tirantes.

El cabecilla Pio Pilar, con sus fuerzas situadas cerca de Manila, hace nuevos esfuerzos para rebasar las posiciones norteamericanas, en los mismos arrabales de la ciudad.

Dicho cabecilla molesta continuamente á los soldados yankees.

De estas disensiones se teme que surja de un momento á otro una colisión entre tagalos y yankees.

El cabecilla Aguinaldo ha dispuesto que Pio Pilar publique una proclama á los suyos, prohibiendo á los partidarios la construcción de nuevas trincheras, pero Pio Pilar continua desatendiendo las órdenes de Aguinaldo.

En las esferas oficiales de Washing-

ton se dice que este proceder de los tagalos hará imposible la defensa de la causa de los rebeldes filipinos por la comisión norteamericana en la conferencia de París.

Instrucciones á Blanco

El gobierno ha teleografiado al general Blanco haciéndole indicaciones en lo relativo á la situación económica de Cuba.

Se le hace presente al general que ha llegado el momento en que la metrópoli no puede continuar haciendo sacrificios sin esperanza alguna de compensación por cuanto haga España, de parte del Estado de Cuba.

En esta situación, se ha dicho al general que se impone la mayor restricción posible en los gastos, procurando muy especialmente dejar satisfechas las atenciones del ejército y de la marina.

Se indica al general Blanco en este telegrama la conveniencia de licenciar á las guerrillas, toda vez que ya no es necesario su servicio.

Contestación á una nota

Monsieur Cambón ha teleografiado al Gobierno que los Estados Unidos ya han contestado á la nota de España referente á la actitud de los tagalos y á la evacuación de Manila.

La contestación es satisfactoria en cuanto al primer punto; el Gobierno yanqui se muestra dispuesto á castigar la osadía de los tagalos. En cuanto al segundo punto opinan los Estados Unidos que no conviene la evacuación de Manila, pues alteraría el *statu quo*.

Médico-Homeópata

Nuevo consultorio homeopático de don Juan Alemany, ex-facultativo de Barcelona y sócio corresponsal de la Academia homeopática de la misma capital.

Calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA

OFICIAL BARBERO En la peluquería de D. FRANCISCO TOMAS, sita en el Pasaje Franquet, se necesita uno para todo estar y otro para sábados y domingos.

Colegio de Nuestra Señora de la Cinta

(PARA NIÑOS)

Dirigido por los profesores D. Manuel Montagut y D. José Fortuño, ex-maestros auxiliares de las escuelas públicas de esta ciudad, Moncada, 24, 2.º

Enseñanza elemental, superior y de párvulos, Reforma de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales é ingreso en la 2.ª enseñanza.

Con el objeto de que los alumnos aprendan mucho, pronto y bien, contarán con el concurso de dos auxiliares y una sala de gimnasia, por la importancia que ésta tiene en el desarrollo físico.

Escuela de adultos.—En el mismo local, en el 1.º del próximo mes de Septiembre, á las siete y media de la noche, se abrirá una clase especial para artesanos y obreros, ampliándose los conocimientos de Aritmética, Ortografía, Geometría y Dibujo, aplicadas á las artes y oficios.

Para más informes y detalles dirigirse en conserjería.

Chocolate Juncosa

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los dias se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

HOTEL UNIVERSAL

DE SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

TALLER DE CAMISERIA

D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas, 2—TORTOSA

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Últimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran batatura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico tolete de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfiros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

—Angel—

BALNEARIO

DE DOMINGO GALOFRE

(EL CASTELLANERO)

8, Plaza; frente á la Iglesia, 8

VILLAVIEJA

Este acreditado establecimiento cuyas aguas han sido premiadas con medalla de plata en la exposición de Barcelona, ofrece á los señores bañistas que quieran honrarlo, habitaciones bien amuebladas, preciosas vistas y un servicio esmerado á precios sumamente económico.

Carruaje en la estación de Nules



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHEOCCIATE-JUNQUOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE COMPOSTURAS

¡BUENOS Y BARATOS!

ANGEL, O

M. CASTELLANER

LOS ENCONTRAREIS EN LA Relojeria de

TORTOSA